

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



なごや  
ちくさ  
WEEKLY

名古屋千種ロータリークラブ  
承認 1982年 8月24日  
例会日 火曜日 12:30  
例会場 愛知厚生年金会館  
事務局 千464 千種区池下一丁目4番18号  
井上ビル4F D号  
Tel 763-5110  
会長 竹内真三

No. 6 (1983~1984)

みんなにロータリーを —— みんなに奉仕を

Share Rotary —— Serve People

1983~84年度RI会長 ウィリアムE. スケルトン

## 第50回例会 昭和58年 8月 9日 (火) 晴

◇ “君が代” “奉仕の理想”

◇ 出席報告

会員 48名 出席 34名

出席率 72.34%

◇ 前 回 8月2日 (修正出席率) 100%

make up

青山君(8/1中), 深見君(8/4瑞穂), 古川君(8/3南), 河合君(8/3名北), 久保田君(7/27南), 大谷君(7/30守山), 笹野君(8/4瑞穂), 菅原君(8/3名北), 谷口君(8/1中), 鶴飼君(8/3名北)

◇ ビジター紹介 9名

◇ 誕生日祝福

鶴飼君(8/2)

◇ ニコボックス

東RC伴君(皆様御無沙汰しました。久しぶりに千種に来ました), 大口君(この度, 愛知学院大学より歯学博士の学位記を拝受いたしました), 小林君(手島君入会の推薦をさせて頂きました), 鶴飼君(誕生日祝)

◇ 三輪幹事報告

1. 本日受付にて各委員長にクラブ計画書のコピーをお渡ししましたが, 訂正のある場合は8月12日(金)までに御連絡下さい。
2. 次回例会は午後6時より松楓閣にて夜間例会を行いますのでお間違いないようお願いいたします。
3. ロータリーの友8月号が届いておりますのでお持ち帰り下さい。
4. 市内14RC合同 囲碁の大会が8月20日(土)1時より中部日本棋院にて行なわれます。参加希望の方は事務局まで御連絡下さい。(参加費:4,000円)
5. 認証状伝達式の記念ビデオテープを希望してまだいただいていない方, 又申し込んでいない方は至急事務局まで連絡下さい。
6. ロータリー財団委員長の山村君が病氣療

養中ですので, このたび副委員長の大口君が委員長に交代されましたこと御報告いたします。

◇ 新入会員紹介



氏 名 手島 茂明君

生年月日 昭和11年4月8日

事業所 日本生命保険相互会社  
名古屋東支社  
千種区今池4-1-29  
TEL 741-0231

地 位 名古屋東支社 支社長

自 宅 瑞穂区岳見町2-21-1

推 薦 者 小林 正幸

職業分類 生命保険

委員会 親睦活動

◇ 竹内会長挨拶

● 8月の6の日は広島へ, 続いて9の日は長崎へあの忌わしき原爆が投下され惨状を呈した事は38年前の事とはいえ, 未だに肌に粟を生ずる思いで戦争のむごさを改めて知らされる事でありませう。

爾来『核廃絶』は国を挙げての願いになっております。にも係らず米ソ両国の核軍備競争には私共詳細を知るすべもありませんが憂うべき現状のようであります。

第一次世界大戦後その残酷さ故に『毒ガス』の使用は国際的に禁止されましたが, 戦争というものは如何なる戦争も禁止しようとは触れておりませぬ。毒ガスに替って第二次

世界大戦の遺したものが『核爆弾』であるとすれば『核』のもつ恐ろしさばかりが声高に論ぜられてはおりますが『戦争の放棄』は余り主張されません。勿論我が国は憲法にその趣旨が謳われておりますが、もっと世界に『戦争』こそが悪の権化である事を主張してもよいではありません。

一旦戦争となれば、何が何でも勝つために次々と『核以上』にすごい新兵器が出現するのは必定です。戦争の手段は『毒ガス』や『核兵器』ばかりではない事を忘れてはなりません。

「戦争が悪であるならば一日でも早い終結をみる事が肝腎で、そのためには手段として核の使用も止むを得なかった」と武見太郎氏が発言しておりますが、その発言を非難するにしても肯定するにしても、本質をよく理解してゆく見識が大切でしょう。

我国には聖徳太子以来「和をもって貴しとなす」との伝統があります。私は世界に冠たる思想と信じてますし、又Rの精神にも符号するのではないのでしょうか。

●次に話は変わりますが、来週は夜間例会です。暑い折から浴衣がけで御出席下さい。

(例会はネクタイ着用の事との規約は何処にもありませんから)。気楽にビールでも飲みながら千種RCの将来の事、又現状でよいのか、という事、或いは又、RCとして初めての誕生日を迎えるに当たっての色々な思い出話等々語り合いたいものです。会長の私が申しては何ですが『虚栄』と『型式』にこだわっては何時まで経っても『和』も『親愛感』も湧かない様な気が致します。「和して同ぜざる」常識さえあれば、自由闊達にやってもよいのではないのでしょうか。なお同夜のゲストスピーカーは都家歌六師匠の予定です。

#### ◇講演

##### “昭和58年度全国高等学校総体裏話”

愛知県教育委員会事務局保健指導監

小澤 和郎 氏

(紹介者 大谷和雄君)

本年度の全国高等学校総合体育大会は、2万人以上の選手、監督、役員を県外から迎えて、県下では13市3町で22種目の競技大会が8月1日の総合開会式を皮切りに開かれました。これら選手諸君らの受入れがまず問題で、最終的に用意した宿泊施設数は509、2万7千人分ですが、実際の宿泊は2万2千人余でした。いずれにしろ1泊3食付で5,800円、しかも1食4,000カロリー確保というのですから、なかなか配宿が困難でした。また、盛夏でもあり、昼食(弁当)での食中毒も心配の種でありました。

この大会は高校生の大会ですので、企画面では、高校生1人1人が何らかの形で参加するようにしたいと考えました。花いっぱい運動をはじめ、各高校がそれぞれに工夫をこらした参加の仕方をしました。開会式で県下全高校旗の入場を取り入れたのも、県下すべての高校生が全国からの高校生を迎えるという意味を持たせたものです。

総合開会式は、瑞穂競技場で皇太子殿下並びに同妃殿下をお迎えし、約1万6千人の観客の下で行いました。この日、最も心配されたのは天候で、過去10年間雨は昨年の台風襲来のみという記録から安心はしていたものの、荒天時は県体育館で行えるよう準備はしてありました。TV放映の関係もあり、開会式は秒単位で進めなくてはなりません。15時の開式、16時の皇太子殿下のおことば、16時57分の終了と、これだけは絶対に守らなければならない時間で、この間にある行事の進行には神経を使いました。知事の歓迎のことばが簡潔で好評でしたが、これで2分の遅れをとり戻すことができたり、ヘリコプターのため煙火が一瞬出遅れたりして進行指令室はてんやわんやでした。お天気も14時40分まで驟雨が降り、マーチング・バトン、民謡は雨の中の演技でしたが、式典に入ると晴れ上り気温もそれほど上らずにすんで、無事14時56分26秒に終了することができました。

#### ◇第260地区年次大会ご案内

今秋9月24日(土)、25日(日)、26日(月)に、松本西南、松本、松本南、塩尻ロータリークラブがホストになり松本市で開催されます。先日大会委員長の高木君が遠方はるばる当事務局に挨拶に来られ、出迎えた谷口副幹事に出席者の皆様のおいでを心待ちにしておいでになる旨をお話していかれました。

##### ●年次大会参加者

浜口君、林君、石田君、菊池君、黒須君、松居君(御夫人同伴)、三輪君、水野(良)君、新美君、西川君(御夫人同伴)、大口君、笹野君、宮原君(御夫人同伴)、竹内君(御夫人同伴)、谷口君以上19名

#### ◇第11回脳性マヒ児のための心理療育キャンプ見学の御案内

キャンプ開催期間 昭和58年8月18日～24日

キャンプ開催場所 愛知県保養リハビリテーションセンター

参加希望者は事務局まで御連絡下さい。

#### ◇次回例会(8月16日)

都家歌六師匠による落語

#### ◇次々回例会(8月23日)

創立一周年記念例会  
名古屋千種ロータリークラブの満一歳誕生日をささやかに祝う特別の例会です。大隈直前ガバナーはじめ、相羽直前分区代理、東RCガバナーエイド山田巖男君、特別代表余語君、尾関君、伴君も出席されますので、万障くりあわせ全員出席の例会となるよう御協力下さい。